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Une année de défis, mais de réussites au même temps! 

 

 

 

Les conditions sanitaires auxquelles nous avons été confrontés ces deux dernières années ont été 
pénibles pour bon nombre d’entre nous. L’année 2020 a été très difficile, marquée par le COVID-19, 
qui a obligé le monde entier à s’arrêter et qui a brusquement interrompu aussi notre sport (mais pas 
l’élevage et les naissances!) et tout ce qu’il implique, tels que les compétitions ou le commerce. 
L’année 2021 a commencé avec l’espoir d’un nouveau départ, plusieurs chevaux sont partis des 
différents coins d’Europe pour rejoindre les tours équestres en Espagne, encouragés par la qualité de 
la compétition et le climat exceptionnel. C’est dans ce contexte que tout à coup le «covid équin» est 
apparu: épidémie de rhinopneumonie équine (EHV-1). Incroyable comment l’évolution de cette 
maladie est assez similaire au COVID-19, avec une forte virulence, des individus infectés avec des 
évolutions de maladie très sérieuses et des morts. Un nouveau stop général a été imposé. 
Heureusement, grâce aux vétérinaires, à l’isolement des chevaux et au bon comportement de la 
communauté hippique mondiale, les compétitions ont pu reprendre en avril. La reprise était 
fondamentale, surtout pendant une année olympique. Les Jeux olympiques de Tokyo, préalablement 
prévus pour 2020 mais empêchés par le Coronavirus, ont été la date clé de l’été. Ils ont été organisés 
non sans difficultés et polémiques, mais le sport en est sorti gagnant!  

En automne les meilleurs Youngster du monde ont pu prendre rendez-vous aux championnats 
mondiaux des jeunes chevaux dans les trois disciplines olympiques: le dressage à Verden le 24-29 
août, le saut d’obstacle à Lanaken le 22-26 septembre et le concours complet à Lion d’Angers le 21-
24 octobre. Des représentants de l’élevage CH y ont participé dans le dressage et le saut, avec des 
résultats remarquables et même des participations dans les finales!  

La scène équestre internationale 2021 a registré nombreux classements obtenus par les 
représentants suisses. Et en Suisse aussi, les concours hippiques se sont gentiment succédés, et les 
chevaux ont eu la possibilité de progresser dans leur formation. Malgré toutes les difficultés liées aux 
conditions sanitaires, l’équipe de la FECH est restée soudée pour affronter et organiser au mieux les 
différents rendez-vous de l’élevage du cheval de sport CH. À côté des concours d’élevage on cite les 
épreuves de promotion, le championnat suisse, le Swiss Breed Classic SBBC, la superfinale du SBC 
et le Prix des 7-8 ans au CHI de Genève (vitrine d’exception pour les meilleurs produits de l’élevage 
CH). Les rendez-vous classiques de la FECH, fondamentaux pour la mise en valeur de nos chevaux, 
ont été réalisés avec professionnalité et passion. L’engagement d’une grande série de sponsors et de 
bénévoles a été indispensable: un grand merci à toutes celles et à tous ceux qui ont décidé de 
s’engager dans ces évènements, surtout merci aux organisateurs. Les risques et les incertitudes, 
économiques et d’organisation, liés à la situation sanitaire étant concrets! Eleveurs, cavaliers et 
propriétaires ont beaucoup apprécié votre effort. 

A nom du comité de la FECH je tiens à féliciter et à encourager les éleveurs et les propriétaires qui 
participent à la sélection et à la formation des jeunes chevaux CH. Notre espoir est de continuer à 
travailler avec vous pour la promotion de notre élevage CH et de notre sport. On souhaite que 
l’année 2022 sera une année sportive intense, qui soit remplie de joie et de satisfactions. 
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